



**EL CHOMPIPE DE LAS FIESTAS.** Durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo uno de los platos favoritos en los hogares salvadoreños es el pavo, más conocido como chompipe. En los mercados del país se observan grandes cantidades de aves de corral, conejos, garrosos, patos y lechones, para prepararlos a los gustos más variados.

## Navidad: Todos Alegres Menos el "Chompipe"

(Por Lito Montalvo). Triste destino el del chompipe de la fiesta; pero, gracias a él, aunque sólo sea una vez al año, contribuye con su sacrificio a llevar a la alegría al seno de millares de hogares salvadoreños.

Los chompipes, chumpes, pavos, guajoletes, güegüechos o como se les quiera llamar, son los grandes héroes de la cocina navideña y su preparación constituye un verdadero ritual que involucra a la familia entera.

Preparar un chompipe, dice la niña Zolla de

Grande, hija de la célebre vendedora de panes con chumpe, doña Coyo, en el alegre barrio de Santa Anita, es una tarea que muchas personas no les gusta hacer y pagan para que lo hagan otros.

—¿Cuál es el mejor chompipe a su criterio?

—Muchos afirman que el chompipe indio tiene mejor sabor; pero más bien creo que se trata de una costumbre, porque la verdad es que cualquier chompipe bien preparado, puede quedar sabroso.

—Hace algún tiempo —comenta— el ritual

del chompipe de la fiesta navideña comenzaba desde el momento en que se compraba el animal, porque mucha gente los adquiría con un mes de anticipación para engordarlos y evitar que bajo el control de la familia, éste comiese impurezas o cosas desagradables.

—Favor pase a la página 15.

## Reclutamiento Forzoso Terrorista Denuncian

El reclutamiento forzoso de jóvenes campesinos para que pasen a engrosar las filas de los grupos terroristas, ha sido denunciado por los padres de familia del cantón La Caridad, jurisdicción de San Buenaventura, departamento de Usulután.

Según la queja, gru-

pos de hombres armados que se identificaron como miembros del FMLN se llevaron a siete jóvenes cuyas edades oscilan entre los catorce y los veinte años. Según los terroristas, los jóvenes formarían parte de las unidades que "luchan por la defensa del

—Favor pase a la página 9.

## Asesinan Campesinos por no Ayudar a Terroristas

Cinco campesinos que se negaron a cooperar con los terroristas fueron asesinados el pasado fin de semana, según los informes en poder de las autoridades.

Las víctimas son Francisco Servellón Chavarría, de 43 años; Nicolás Hernández, de 24, y Gregorio Hernán-

dez Valladares, de 23, quienes fueron asesinados en el cantón San Jerónimo, comprensión de San Juan Nonualco, departamento de La Paz. Los otros dos son Juan Jesús Alegria y Miguel Ángel Flores, en el caserío Patuluya, de Oratorio de Concepción, de—Favor pase a la página 52.

# Nuevo Paquetazo es Otro Paso Hacia el Socialismo

El nuevo "paquetazo" es un paso más de la Democracia Cristiana hacia el socialismo, poniendo con ello en peligro la seguridad nacional, ya que las consecuencias de esta desatinada política fiscal las

sufrirán todos los salvadoreños, cuya indignación seguramente será aprovechada por los subversivos para ganar adeptos, especialmente en los grandes centros urbanos.

Así lo afirma el señor Herman L. Schlagetter, presidente del Instituto Salvadoreño de Estudios Políticos, Económicos y Sociales (ISEPES), añadiendo que es —Favor pase a la página 45.

## Muere Agente en Ataque Terrorista

JOCORO (Morazán). Un policía de Hacienda murió y otro resultó herido cuando daban protección a trabajadores de CEL y fueron atacados por un grupo de terroristas, en el caserío Las Pilitas, cantón El Carao, de esta jurisdicción.

El agente Antonio Li—Favor pase a la página 77.



**HERMAN Schlagetter, presidente del Instituto Salvadoreño de Estudios Políticos, Económicos y Sociales (ISEPES).**

## Capturan a Quien Robó Giros del Arzobispado

Quien sustrajo correspondencia con giros postales destinados al Arzobispado es una persona extraña a Correos que ya fue capturada, reveló ayer el Director de Correos, Juan de Dios Mira.

El Arzobispo de San Salvador, Arturo Rivera y Damas, denunció el

domingo anterior que parte de la ayuda exterior dirigida a los damnificados que sería canalizada por la clerecía católica, había "desaparecido" en la oficina de Correos.

El director postal aseguró ayer que ningún empleado de Correos —Favor pase a la página 78

## Fuga de Marion:

## Dr. Valdivieso Garantiza Investigación Exhaustiva

Las investigaciones sobre la fuga de un narcotraficante mexicano de una de las principales prisiones del país continuarán "hasta llegar al fondo" y determinar responsabilidades, según declaró ayer a EL DIARIO DE HOY el Director de Centros Penales, Dr. Julio Valdivieso.

Como lo dio a conocer en exclusiva este periódico independiente, el mexicano Raúl Ramos Guerrero, acusado de tráfico ilícito de cinco millones de dólares en cocaína, escapó hace dos semanas de la penitenciaría "La Esperanza"—Favor pase a la página 43.

## Juzgados de 1a. Instancia en Mejicanos y Soyapango

Las ciudades de Mejicanos y Soyapango tendrán sus respectivos juzgados de primera instancia, según figura entre los proyectos de la Corte Suprema de Justicia para el próximo año.

El Jefe de la División Administrativa General de la Corte, Lic. Franklin Ernesto Rosales,

expresó que con la creación de ambos tribunales superiores se pretenden mejorar y ampliar la administración de la justicia en esas dos pobladas ciudades periféricas de San Salvador.

Asimismo, el informante dio a conocer que la Asamblea Legislativa —Favor pase a la página 77.

## 24 de Diciembre: Día del Estreno Navideño

(Por Yolanda Menjivar). Si cuando tenía usted diez o quince años contaba los días que faltaban para la Nochebuena, para lucir el "estreno" de Navidad, comprenderá cómo se sienten esta víspera navideña millares de niños, adolescentes y adultos que se impacientan por ponerse el vestido que probablemente todavía está en el taller de la modista o en el escaparate de una tienda.

No hay término medio: la moda del vestuario es algo que siempre ha interesado a niños, adolescentes y adultos y, la temporada de fin de año, es ocasión propicia para estar a la altura de ella. La moda, como factor cambiante por excelencia ha sido, paradójicamente, una constante a lo largo de la historia.

La moda en el vestuario no sólo tiene un significado estético, sino también psicológico. Algunos investigadores de la comunicación como Margaret Mead y Marshall McLuhan dicen que la ropa puede tener otras connotaciones y que la persona puede utilizar su vestimenta para comunicar algo. En este sentido resulta una especie de lenguaje con el que se pueden transmitir al exterior mensajes que expresan bienestar, alegría, tristeza y otros.

La elección de los colores es otro de los aspectos que debe tomarse en cuenta, ya que cada color posee un significado y manifestaciones diferentes, así el color azul produce sensación de tranquilidad, el rojo es pasional, dinámico, el verde es fresca; las combinaciones oro y plata connotan, en discreta proporción, elegancia, el negro también es elegante, lo mismo que el blanco y el beige. Lo anterior no significa que se —Favor pase a la página 43.



**LA MODA DEL VESTUARIO.** Invariablemente la moda del vestuario despierta interés general en niños, adolescentes y adultos. Los niños constituyen un excelente consumidor del producto.